gier will er sie am Boben zerschlagen und das Papier herausnehmen; da redet ihn ein vorübergehender, freundlich aussehender Mann
zuerst Holländisch, und als er hört, daß der junge Fremdling nur
Deutsch versteht, auf Deutsch an und räth ihm, nachdem er die Abresse auf dem inliegenden Papier gelesen, er sollte die Flasche uneröffnet zu dem Kausmann bringen, an welchen die Zuschrift gerichtet
war; denn auf diese Weise geben zuweilen Seeleute, wenn sie den
unvermeidlichen Untergang ihres Schiffes vor sich sehen, noch eine
letzte, wichtige Nachricht; und ein seder mit dem Seegebrauch Bestannter sei verpstichtet, wenn er eine solche Briefslasche sinde, diese
dahin zu liesern, wohln die inwendige Ausschlicht laute.

Nach einigem Bebenken entschließt sich Konrab, seinen seltsamen Fund an das bezeichnete Kausmannshaus zu überliefern. Ohnehin hatte er von dem Manne erfahren, daß er hier ganz irre gegangen sei, und daß er gegen Rotterdam hin noch einmal durch einen

großen Theil ber Stadt gurud muffe.

Alls er nach langem Geben bas Rausmannshaus, bas auf bem Papier benannt und beffen Lage von bem Fremben ihm genau beschrieben war, endlich gefunden hatte, war es schon Abend gewor= ben. Er tritt mit einigem Bangen binein. "Dort warft bu bei beutsch rebenben Leuten und Verwandten, und man behandelte bich so verächtlich, wie wird es bir erft hier bei ben gang Fremben er= gehen!" fo benkt er bei fich felber. Doch fagt er einem ber Bebienten bie Absicht seines Kommens. Man führt ihn fogleich in bas hellerleuchtete Comptoir. Ein freundlicher alter Berr, ber Befiger bes hauses, nimmt die Alasche in Empfang, beißt Konrad nieber= figen und öffnet bann bie Flasche. Rachbem er bie Inlage gelesen, fagt er in ziemlich geläufigem Deutsch: "Gott Lob, baß wir inbeg neue und beffere Rachricht haben; bas Schiff, welches bamals, als man bie Blasche in's Meer fentte, im Ranal in großer Gefahr schwebte, hat fich gerettet und liegt jest wohlbehalten hier por Anker; bennoch foll Ihre Dube nicht umfonft gewesen fein."

Mit biesen Worten nahm ber alte Herr einige Golbstüde und reichte sie bem Jüngling, ber sie bankend empfieng und ehrerbietig grüßend sich entsernen wollte, als ber Kaufmann ihn zurückrief und ihn nach seinem Namen und Baterland fragte.